

## Evalúan el Programa de Educa a tu Hijo en Pinar del Río

Categoría: Educación

Publicado: Miércoles, 12 Julio 2023 00:02

Escrito por Ana María Sabat González

Visto: 352



A más de 217 mil niños atiende Pinar del Río en el Programa Educa a tu Hijo (PETH), el cual se sustenta en tres pilares fundamentales, la intersectorialidad, la comunidad y la familia.

Ibelise Turiño, metodóloga de la Primera Infancia en la Dirección Provincial de Educación, explicó a la prensa que esta iniciativa, se implementó en el país hace casi 32 años, y que tiene como objetivo preparar a la familia a partir de experiencias y saberes que estimulen el desarrollo integral de sus hijos, siempre desde las condiciones del hogar.

Durante el curso escolar que culmina, el territorio contó con 208 promotoras de Educación, quienes atienden a tiempo completo el Programa y trabajan con infantes, desde el nacimiento hasta los seis años, pertenecientes a los 103 consejos populares.

De las educadoras, 36 son másters, 186 licenciadas en Preescolar y siete en Primaria, el resto califican en el nivel medio.

## Evalúan el Programa de Educa a tu Hijo en Pinar del Río

Categoría: Educación

Publicado: Miércoles, 12 Julio 2023 00:02

Escrito por Ana María Sabat González

Visto: 352

---

En esta modalidad, precisó la funcionaria, también se generalizan las nuevas formas de trabajo del III Perfeccionamiento del Sistema de Educación General, referidas al proyecto educativo no institucional. Distinguió el trabajo en red y el metodológico como método por excelencia en la capacitación diferenciada a agentes y agencias; la labor con las familias, con la utilización de diferentes vías de preparación; la actividad conjunta con su estructura y la concepción de los cinco contenidos de áreas o dimensiones de educación y desarrollo.

En el período se constató la preparación en la docencia de las promotoras, dado por la profundidad, diferenciación y sistematicidad de las preparaciones metodológicas, los temas de capacitación y las actividades conjuntas desarrolladas.

Reconoció el trabajo de las instituciones educativas como centros capacitadores de Educa a tu hijo, y destacó los 50 círculos infantiles y las escuelas de Primaria visitadas durante el curso escolar.

En la provincia el programa atiende a cerca de 350 niños con necesidades educativas especiales, quienes reciben la asistencia de los especialistas según su patología, y se encuentran en seguimiento por el Centro de Orientación.

Tienen en cuenta, además, a los niños con familias en situación social compleja. Cada uno de los casos se analiza, y se proyectan acciones educativas e intersectoriales, en las diferentes reuniones de los Grupos Coordinadores del PETH, en los grupos de trabajo preventivo a cada nivel, y en las comisiones de asistencia y prevención social a nivel municipal y provincial.

Entre los principales logros de Educa a tu Hijo durante el curso, la funcionaria mencionó la estabilidad y preparación del grupo coordinador provincial; el contar con la caracterización de los grupos coordinadores y de las familias; el nivel de conocimientos, hábitos y habilidades alcanzados por los niños; la atención a los infantes con necesidades educativas especiales, y el funcionamiento del programa en los establecimientos y centros penitenciarios, con el reconocimiento por parte de los internos de su importancia para el desarrollo de sus hijos y su reinserción a la sociedad.

Para la próxima etapa, entre las acciones, prevén el asesoramiento, seguimiento y control a los grupos coordinadores municipales para la búsqueda de alternativas para el aporte de ejecutores voluntarios por parte de la Federación de Mujeres Cubanas y la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños y completar la ubicación de la educadora-ejecutora a tiempo completo o parcial en los consejos populares que cuentan con círculos infantiles.